

ACCION CATÓLICA DE LA MUJER

Con censura eclesiástica

JUNTA DIOCESANA
CÓRDOBA

Noviembre 1922

Año II

*Domicilio social: Salones anejos
á la Parroquia de San Francisco y San Eulogio*

Boletín Núm. 19

Nuestra Asamblea Diocesana

Dios mediante, se celebrará en los días 2, 3 y 4 del próximo Enero.

Se están ultimando los preparativos para la misma, y reina mucho entusiasmo entre las socias á quienes ha llegado la noticia de estos actos.

En el número próximo de nuestra BOLETÍN, se publicará el programa completo, y se darán las instrucciones relativas á lugar en dónde se han de celebrar las sesiones, y en dónde han de recogerse las tarjetas.

Podemos anticipar que, dados los valiosos elementos que han de intervenir, serán muy interesantes los actos.

Se invitarán á todas las Juntas Diocesanas, y se espera una representación de la Junta Central de Madrid.

Rogamos á todas nuestras asociadas pidan á Dios Nuestro Señor por mediación de la Inmaculada, el éxito de estos trabajos y que se obtenga copioso fruto para bien de nuestra amada obra.

LAS FIESTAS

á nuestra Patrona Santa Teresa de Jesús é Inauguración del Círculo de Estudios

De acuerdo con la Sra. Directora del Internado Teresiano, en el cual se ha instalado nuestro Círculo de Estudios, se ha celebrado un triduo á la Santa, del que ha hecho la reseña una alumna teresiana y que publicamos después.

El tercero y último día de triduo, fué dedicado por la Acción Católica de la Mujer á su Patrona, á continuación del cual se hizo la inauguración del citado Círculo.

Al terminar las dos conferencias de que se hace mención en la reseña, la Presidenta del Círculo, Srta. D.^a Carmen Fernández, Profesora de esta Normal de Maestras invitó a recoger los impresos para la Matrícula á las señoras y señoritas allí presentes y citó para el miércoles siguiente á las cinco y media de la tarde, para celebrar la sesión ordinaria.

El presente curso versará sobre las asignaturas siguientes:

- 1.^a Religión y moral.—2.^a Pedagogía.—3.^a Cuestiones sociales relacionadas con los fines de la Acción Católica de la Mujer; y 4.^a Asuntos varios, á elección de prestigiosos conferenciantes.

Antes de cada clase, se leerá y comentará un capítulo de los Libros Santos de la Sagrada Escritura, empezando en este curso por los Santos Evangelios.

La matrícula puede hacerse en dicho Internado, Plaza de la Concha 17, todos los días laborables, de 5 á 7 de la tarde.

* * *

En el Internado Teresiano de Córdoba

Felices han sido para todas las que vivimos en esta Casa los tres días de fiesta con que hemos celebrado el tercer centenario de la canonización de nuestra Madre y Patrona.

Vimos honrada nuestra Casa con la presencia de numerosos amigos, bienhechores y protectores de la Obra Teresiana, y acompañadas estuvimos desde el primer momento de la señora de Fresneda, presidenta de La Acción Católica de la Mujer y cariñosa protectora de esta Casa, juntamente con las demás señoras y señoritas asociadas de la Acción, maestras de la localidad, directora, profesoras y alumnas de la Normal, etc.

Según estaba anunciado, el Sábado 18, á la tres y media de la tarde, se comenzó el acto con la Entronización del Sagrado Corazón de Jesús, cuya imagen fué llevada bajo palio por el señor rector de la parroquia del Sagrario, acompañado por todas las alumnas, desde la capilla hasta el trono que se le tenía preparado en el salón de visitas, donde se leyó el acto de consagración.

Después se rezó el Triduo con Nuestro Señor Manifiesto, organizándose una procesión con el Santísimo bajo palio, por estos claustros.

El acto religioso terminó con la bendición de Su Divina Majestad y ya en el patio el superior de los padres Carmelitas Descalzos nos habló en términos delicadísimos de nuestras Santa, explicándonos con verdadero fervor de hijo las grandezas de su obra Las Moradas ó Castillo Interior, basando su discurso en las palabras que la Iglesia pone en la Misa de la Santa: «Le dió nuestro Señor sabiduría y prudencia en extremo como las arenas del mar».

Fué atentamente escuchado y aplaudido.

El Domingo 19 y a la hora citada, con una asistencia aún mayor que la del día anterior, se celebró el segundo día de Triduo á nuestra Santa, acompañando las alumnas de la Casa con plegarias e himnos teresianos esta tan fervorosa fiesta religiosa.

Las alumnas del Internado representaron la obra «Los estudiantes de Salamanca», hecho histórico adaptado maravillosamente por el padre jesuita P. Risco y escrita expresamente para las alumnas de estos Internados.

Y si bien no es á nosotras a quien toca hacer juicio de esta representación, sí podemos asegurar que cuantas personas la presenciaron salieron muy satisfechas de la interpretación de la misma.

Por último, el Padre Eliseo Mantecón, Carmelita Calzado, a instancias de la directora y de algunos señores, nos

habló preciosamente de cómo Santa Teresa ha dado un esmalte característico á la lengua castellana, y más de una vez la Academia ha tenido que acercarse á las páginas teresianas para buscar la pureza del idioma.

Nos hace consideraciones provechosísimas sobre cómo escribía nuestra Santa, y por último nos aconseja a todos la lectura de sus obras y hace un elogio muy sincero de las señoritas Teresianas, nuestras Profesoras y de su Fundador el celosísimo Padre Poveda.

El tercer día y último del triduo, según se anunció la víspera, las fiestas comenzaron dos horas más tarde: después del solemne ejercicio de triduo, don Carlos Romero, Párroco de San Francisco, digno Consiliario de la Acción Católica e infatigable y celoso propagador de la prosperidad de la misma, pronunció elocuentísimos conceptos sobre el Círculo de Estudios de la citada Acción cuya inauguración se hacía en aquel momento y definió la acepción de Apologética de la cual va a ser él encargado en el referido Círculo. Fué calurosamente aplaudido por el público, que llenaba el patio y las galerías altas de la Casa; y al aparecer en la presidencia el excellentísimo señor don Manuel Enríquez Barrios se repitió la ovación.

Muy querido es en esta Casa el señor Enríquez, porque muy querido es para los cordobeses y porque nuestra Directora nos ha enseñado á respetarle y á conocerle.

En nombre de la Institución Teresiana y de nuestra Directora damos las

gracias al ilustrísimo señor gobernador civil, que el primer día nos honró con su presencia y dió á la casa una autoridad y nombre inolvidable, dejando con su firma un sentido pensamiento en nuestro álbum.

Igual manifestación hacemos al señor alcalde y a los PP. Carmelitas Descalzos y Calzados; a los profesores del Seminario, a los señores Conde Jiménez, Jiménez Amigo, don José Rey, don José Priego, don José M^a Benito, el señor Hidalgo, y al señor de la Torre del Cerro, a don Miguel Fresneda y a otros muchos señores, a la Presidenta y asociadas de la Acción Católica y demás señoras que con tanto fervor y entusiasmo recibieron y asistieron a estas fiestas.

Y para que nuestro gozo fuese completo, desde el sábado se encuentra entre nosotros la Directora General de la Obra que tan sabrosos ratos de alegría y bienestar teresiano nos proporciona con su compañía.

UNA ALUMNA TERESIANA

Por falta de espacio en nuestro *Boletín* no publicamos el hermoso discurso del ilustrísimo señor don Manuel Enríquez, que tomado taquigráficamente por la Profesora de la casa, lo ha reproducido la Prensa local.

La Comunión general el día de Todos los Santos

Al recibir nuestra Presidenta la invitación de la Junta Central para que el día de Todos los Santos se tuviera una Comunión general con la mayor solemnidad posible, rogando por las intenciones del Romano Pontífice, y el triun-

fo de la Acción Católica Femenina, se hicieron rápidamente invitaciones á las socias, y á todas las Asociaciones femeninas.

Nuestro Excmo. Prelado concedió licencia para exponer solemnemente a Su Divina Majestad; celebró la Misa cantada, nuestro Consiliario, fué oficiada por un nutrido coro de señoritas socias de La Acción Católica y se acercaron á la Sagrada Mesa numerosas señoras y señoritas, además de todas las alumnas de las clases nocturnas con sus profesoras.

El acto resultó en extremo solemne y edificante.

Con motivo de esta solemnidad religiosa, la Junta Central de A. C. de la M. dirigió á su Santidad un telegrama de respetuosa y filial adhesión al que Su Excelencia el cardenal Gasparri se dignó contestar en los siguientes términos:

«Condesa de Gavia.—Madrid.

«Profundamente agradecido al homenaje espiritual de la Acción Católica de la Mujer, el augusto Pontífice agradece conmovido estos bienes, augurando un próspero porvenir á las obras santas de ese apostolado social: Les envía de corazón la bendición apostólica.—CARDE-
NAL GASPARRI.»

Asimismo se dirigió un afectuoso telegrama de saludo á la Presidenta de la Internacional.

De nuestras Escuelas

Las Srtas. M.^a de la Concepción Lucena Tena y M.^a Teresa Sánchez Caba-

llero, se han ofrecido para dar clase de confección de flores á nuestras alumnas, las cuales han acogido con visible satisfacción esta enseñanza que reciben durante una hora todos los lunes.

Ejercicios espirituales para Maestras

La Institución Teresiana que con tanto celo trabaja por el bien espiritual del Magisterio, invita á las Maestras de Córdoba y su provincia para que asistan á los ejercicios espirituales que, dirigidos por un Padre de la Compañía de Jesús, se celebrarán en el Internado que la referida Institución tiene establecido en ésta. El tiempo fijado es en las vacaciones de Navidad á partir del día 26 de Diciembre.

La estancia en el Internado es completamente gratuita.

Después de los santos ejercicios, en el Salón de Conferencias de dicho Internado, se celebrará un acto cultural-pedagógico, más una conferencia informativa sobre la *Acción Católica de la Mujer*.

Es de esperar que las Maestras de Córdoba acudirán á esta invitación que tanto provecho promete en el orden espiritual y en el pedagógico. Las que deseen asistir y pedir informe sobre ello deben dirigirse antes del 8 de Diciembre á la Directora del Internado Teresiano, Plaza de la Concha 17, Córdoba.

Esta convocatoria está aprobada por el Sr. Obispo de la Diócesis.

Imp. La Española.—Librería 28, Córdoba.